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региона. В частности, губерна-
тор Дмитрий Азаров не раз от-
мечал, что необходимо увели-
чивать число систематически 
занимающихся физкультурой 
и спортом, развивая инфра-
структуру спорта. В 2018 году 
губернатор во время визита пре-
зидента в Самарскую область 
обратился с просьбой оказать 
помощь в строительстве нового 
Дворца спорта. «Мы попросили 
включить объект в адресную 
инвестиционную программу 
и рассмотреть возможность со-
финансирования строительства 
из федерального бюджета», - от-
метил глава региона. Тогда же 
Минспорта РФ подтвердило, 
что готово к государственному 
софинансированию строитель-
ства Дворца спорта в Самаре, 
и региональное правительство 
заключило с ним соглашение о 
сотрудничестве. 

«С того момента, как Дворец 
спорта на Молодогвардейской 
попал в перечень объектов феде-
рального проекта «Спорт - нор-
ма жизни» и нацпроекта «Демо-
графия», и началось основное 
движение», - считает директор 
ГАУ «Самара Арена» Виталий 
Иванов. «Если мы говорим о 
спортобъекте, соответствую-
щем современным нормам, то 
на старой базе сделать это было 
невозможно. Не говоря уже о 
том, что бетонные ступеньки 
в отдельных местах были стер-
ты практически до арматуры. 
Конечно, можно было усилить, 
восстановить и оставить старый 
реконструированный Дворец 
спорта. Но он не соответствовал 
бы нормативам КХЛ и ВХЛ и мы 
бы получили уровень обыкно-
венного тренировочного катка, 
а не многофункционального 
ледового Дворца спорта», - от-
метил генеральный директор 
организации АО «ВТС-9» Ан-
дрей Костенко.

Площадь нового дворца - свы-
ше 25 тысяч квадратных метров, 

что в 2 раза превышает преж-
нюю. «В смысле компоновки 
пришлось буквально изобретать 
и как бы пытаться бороться с 
пространством. Приходилось 
использовать многофактор-
ный анализ, анализируя сразу 
и эвакуацию, и функционал, и 
логистику, и в то же время худо-
жественную форму и конструк-
тив. В результате у нас два ле-
довых поля находятся одно над 
другим - на первом и третьем 
этажах у нас появилось хоккей-
ное поле. Это решение нестан-
дартное, и нигде подобного я 
больше не видел. Если не очень 
очевидное решение с асимме-
тричной трибуной, под которую 
зашло фойе, было продиктова-
но экономией пространства, то 
выбор в пользу колоннады был 
связан с вопросами обеспече-
ния эвакуации - не используй 
мы такого приема, пришлось 
бы строить еще 4 лестницы, для 
которых физически внутри нет 
места. Эти же проблемы, а за-
одно и обеспечение неординар-
ного внешнего облика решила 
галерея. А вот неравномерно 

идущие, пучком, колонны - это 
и художественное пропорцио-
нирование, и в то же время ре-
шение информационных узлов, 
которые были необходимы по 
конструктиву», - рассказывает 
главный архитектор компании 
«Волгатрансстрой-проект» Дми-
трий Орлов.

Строительство спортобъекта 
на протяжении всего времени 
находилось под пристальным 
вниманием властей области и 
города, в том числе лично гла-
вы региона, который регулярно 
проводил выездные совещания 
на месте возведения нового 
Дворца спорта. «Важный мо-
мент в этой истории связан с 
тем, что благодаря персональ-
ному присутствию нашего гу-
бернатора, который достаточно 
часто приезжал сюда и смотрел 
за ходом строительства, мы уви-
дели объект в сентябре, а не к 
концу 2021 года, как было пер-
воначально запланировано», - 
уверен президент областной 
федерации керлинга Виталий 
Богатов.

С момента демонтажа старого 
здания Дворца спорта до начала 
реальных строительных работ 
прошло больше года. Срок сдачи 
объекта в контракте обозначен 
концом 2021 года. «Нет, губер-
натор не оговорился, когда ска-
зал, что мы на год раньше за-
вершили строительство. Дело в 
том, что было неимоверно слож-
но изыскать средства на строи-
тельство объекта. И поэтому все 
календарные сроки по финан-
сированию строительства пред-
усматривались до окончания 
2022 года. Но благодаря свое- 
временно найденным ресурсам 
мы уложились в сроки», - пояс-
нил Вячеслав Сонин.

Дворец спорта «ВТС-9» сдал 
еще 30 августа, но заживет 
объект полноценной жизнью с 
этой недели. «Мы готовы к экс-
плуатации. Дворец многофунк-
циональный и будет работать 
в режиме 24/7. Этому способ-
ствуют все условия: здесь мо-
гут одновременно заниматься 
две хоккейные команды, а мо-
гут - хоккеисты параллельно с 
фигуристами, при этом будут 
проводиться соревнования по 
керлингу. Спортобъект спроек-
тирован так, что все локации 

могут работать независимо 
друг от друга и никто никому 
не помешает», - уверен дирек-
тор ГАУ «Самара Арена» Вита-
лий Иванов, чье учреждение и 
займется теперь обслуживани-
ем нового Дворца спорта. 

Обновленный Дворец спорта 
должен, как и его предшествен-
ник, стать единым центром, 
объединяющим спортивные 
и культурно-массовые меро-
приятия. В связи с этим архи-
текторы при проектировании 
учитывали пожелания концерт-
ных прокатчиков. «Мы сделали 
акустический расчет именно 
для концертов. Звук, имеется в 
виду оснащение, нам делала на 
субподряде профессиональная 
московская организация. Мы 
сразу относились к объекту как 
и к концертному залу, потому 
что для спорта таких требований 
не было бы», - пояснил Орлов. 
И, как добавил Виталий Ива-
нов, на концертные меропри-
ятия, как и на тренировочный 
процесс, уже составлен предва-
рительный план. Представить 
его руководство Дворца спорта 
будет готово после открытия и 

прохождения соответствующих 
нормативных процедур.

Проект сохранил преемствен-
ность старого и нового спорт-
комплексов. На фасадах разме-
щены панно с изображением 
хоккеистов и фигуристов, уста-
новлена памятная табличка о 
первом концерте Владимира 
Высоцкого в 1967 году с много-
тысячной аудиторией. В 2008 
году у Дворца спорта ЦСК ВВС 
появился мемориал, посвящен-
ный Высоцкому. «Памятник 
Владимиру Высоцкому суще-
ственно повлиял на компози-
цию решения фасада. Мы ис-
ходили из того, что памятник 
стоит на своем месте, где он и 
остался. И мы строили фасад 
пропорционально, учитывая, 
что он должен выглядеть ча-
стью общего пространства», - 
констатирует Орлов.

15 мая 2017 года в связи со 
сносом старого Дворца спорта 
и подготовкой к строительству 
нового мемориал временно де-
монтировали и перевезли в хра-
нилище. Но руководство Группы 
компаний «Волгатрансстрой», 
выражая свое уважение к та-
ланту Высоцкого, выступило 
инициатором реконструкции 
памятника. Инициативу «ВТС» 
поддержала городская админи-
страция. Оперативно принятое 
главой города Самары Еленой 
Лапушкиной и ее первым за-
мом Владимиром Василенко 
совместное решение о прове-
дении в обязательном порядке 
реконструкции в комплексе по-
зволило на выделенные компа-
нией средства выполнить необ-
ходимые ремонтные работы. И 
эти работы в итоге дали мемо-
риалу Высоцкого новую жизнь. 
«Огромное спасибо областной 
и городской администрациям, 
отдельная благодарность ком-
пании «Волгатрансстрой» за 
то, что сохранили, преобрази-
ли это замечательное культо-
вое место, точку притяжения 
поклонников творчества Вла-
димира Высоцкого. Мы уже 
и концерт провели, и скажу, 
что акустика впечатляющая», - 
рассказал Михаил Трифонов, 
президент Самарского регио-
нального общественного фонда 
«Центр Владимира Высоцкого 
в Самаре». 

Дворец сПортА 
Самара, ленинский район, ул. Молодогвардейская, д. 222

До реконструкции После реконструкции
Общая площадь 12,7 тыс. кв. м 25 835 кв. м
Количество этажей 2 1-5
Электроснабжение 
(потребляемая мощность)

1300 кВт 3300 кВт (планируемая)

Персонал 70 человек 117 человек плюс аутсорсинговые компании
Состав - ледовая арена 1760 кв. м 

с трибунами на 3000 мест 
- тренажерный зал 120 кв. м 
- хореографический зал 52 кв. м 
- 4 раздевалки

- основная ледовая арена 1760 кв. м с трибунами на 5000 зр. мест, 
2 раздевалки для хоккеистов ВХл + 2 тренерские, 2 раздевалки для 
хоккеистов + 2 тренерские, 2 раздевалки для детских хоккейных команд + 
2 тренерские  
- тренировочный каток 1825,0 кв.м, раздевалки для хоккеистов + 2 
тренерские, 2 раздевалки для фигуристов + 2 тренерские  
- площадка для керлинга на 4 дорожки 1550,5 кв. м с отдельным входом, 
балкон на 45 зрителей, раздевалки + 2 тренерские, 2 раздевалки для МнГ + 
2 тренерские для МнГ  
- универсальный игровой зал 566,4 кв. м, 2 раздевалки для волейболистов/
баскетболистов + 2 тренерские  
- хореографический зал 146,3 кв. м, раздевалки + 2 тренерские  
- тренажерный зал 114,7 кв. м, раздевалки + 2 тренерские  
- разминочный зал 137,3 кв. м  
- 2 раздевалки для МнГ + 2 тренерские для МнГ  
- 2 конференц-зала площадью 375 кв. м на 400 посадочных мест   
- ложа на 60 мест 51 кв. м  
- VIp-ложа на 60 мест 51 кв. м - ложа прессы 27,2 кв. м  
- ложа для представителей ВХл, руководства клубов 20 кв. м

Единовременная пропускная 
способность (чел. в смену)

Всего 77, в том числе:  
ледовая арена - 50,  
тренажерный зал - 15, 
хореографический зал - 12

Всего 189, в том числе:  
основная ледовая арена - 50  
тренировочный каток - 25  
керлинг - 32  
универсальный игровой зал - 20  
хореографический зал - 12  
тренажерный зал - 25  
разминочный зал - 25

Соответствие требованиям 
Всероссийской хоккейной лиги

не соответствует соответствует

витАлий ивАнов,
директор ГАУ 
«Самара Арена»

Спасибо проектировщикам и 
строителям, которые смогли довести 
классную идею до логического 
конца. Проект был продуман так, что 
внутреннее пространство перетекало 
в пространство города. а мы получили 
не только многофункциональный 
объект, но и высокотехнологичный, 
инновационный и, как его назвал 
наш губернатор, «умный» дворец. 
Объект реально умный, и для его 
эксплуатации требуется специальная 
подготовка. Здесь только по 
подготовке льда 6 режимов, и мы 
в период пусконаладочных работ 
благодаря «ВТС-9» параллельно со 
строителями проходили обучение по 
всем трем площадкам.

верА богУш,
президент 
Федерации 
фигурного катания 
Самарской области

Считаю, что, катаясь на таких базах, где 
есть все условия, мы обязаны готовить 
спортсменов самого высокого класса 
и прославлять свою губернию. И 
поэтому всем на новом объекте желаю 
нового счастливого пути, новых побед 
и… с богом!

АлексАнДр 
вАрлАмов,
председатель 
правления 
Самарской 
областной 
федерации хоккея

я любой спортивный объект 
сравниваю с муравейником, потому 
что там кипит жизнь. Вот и новый 
Дворец спорта должен стать таким 
огромным центром, где будут 
«роиться» мальчишки, болельщики, 
хоккеисты и фигуристы, керлингисты, 
баскетболисты и единоборцы. И я 
очень рад этому.
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